
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑 /昌 山 视觉设计 /邵晓艳2019 年 3月 6日 /星期三

综合新闻 9

雷锋精神在“港湾”传承
———建行上海市分行“劳动者港湾”学雷锋爱心公益活动纪实

    伴随着 3月 5日第 56个
“学雷锋纪念日”的到来，大家
都在缅怀雷锋同志以及他带
给我们的“雷锋精神”。雷锋同
志用他短暂而光辉的一生所
留给我们的宝贵精神财富，仍
然影响和激励着我们“出入相
友，守望相助”。 这不，建行上
海市分行“劳动者港湾”积极
响应“学雷锋”号召，用金融的
力量解决社会痛点，用公益的
思维传递温暖情怀，用拳拳的
爱心诠释着“雷锋精神”的深
刻内涵。

尊老敬老
让晚年不再寂寞

静安区日月星养老院坐落于余
姚路 338号，是一家物质赡养与精

神赡养并重的专业养老机构，目前
共有近三百名老人入住于此。院内

居住着不少 90岁以上的高龄老人。
对于老人们而言，养老院的生活虽

平静安详，但偶尔也免不了感到寂

寞。
就在 3月 1日，建行静安支行

青年员工们带着青春活泼的气息走
进了养老院，他们在慰问老人的同

时，还向老人们介绍中国建设银行
的“劳动者港湾”服务，现场分发“劳

动者港湾”小礼品，陪同老人制作手
工折纸。

在青年员工们耐心细致的陪伴

下，老人们一扫寂寞，喜笑颜开，纷

纷竖起了大拇指。杨奶奶感慨：“没
想到现在的国有企业这么温暖，小

青年们还能想到老人，关爱老人，为
我们这个和谐的社区更添温馨，真

是青出于蓝胜于蓝，一代更比一代
强。”

服务大众
让关爱无处不在

强生出租车公司雷锋车队的标
兵女司机高师傅像往年一样在学雷

锋日义务送完孤寡老人后，准备热
一下饭菜。刚踏进建行网点，网点

负责人手捧鲜花迎了上来，这束鲜
花正是送给这位巾帼女司机作为对

她在这个特殊日子的一个慰问，也

是一份 3.8妇女节的祝福。
高师傅每日需辛勤工作近 14

个小时，但出租车驾驶员工作的

不确定性，使得高师傅常常很晚
才能吃上饭。去年建行开设了“劳

动者港湾”，吃上热腾腾的午饭不
再是奢望。不论车开到哪里，高师

傅总能在建行“劳动者港湾”APP
上寻找到提供免费餐食加热的最

近的建行网点。高师傅动情地说：

“建行就像是遍布上海滩的温暖
小站，不管我到哪里，都有一份温

暖等着我，给我带来便利。”

志愿服务
让爱心接力传递

比乐中学是建行卢湾支行的
党建合作单位，3月 5日，比乐中学

选择在雷锋日举办一场帮困助贫
的义卖活动。得知消息后，卢湾支

行蓝领巾团队主动请缨，希望能够
帮助学校一起参与这场有意义的

活动。

现场的义卖活动场面热烈，其
中格外引人注目的是蓝领巾团队

带来的几幅绘画作品，这些画来自
于建行蓝领巾团队长期帮助的小
朋友莎莎。

8岁的莎莎父母均已去世，留

下她和年迈的祖母相依为命。前期
蓝领巾团队上门陪小莎莎做作业的

时候，告诉了小莎莎要去学校参加
义卖的事情。莎莎主动要求画几幅

画进行义卖，她告诉建行员工，长期
以来她接受着大家的帮助，虽然她

捐不出什么东西，但是仍然很希望

帮助别人，画几幅画是她现在力所

能及的事情，来回报曾经关心帮助

过他的爱心人士。当比乐中学的师
生听完画作的来源，纷纷要求购买

莎莎的画作，完成她帮助别人的心
愿。

港湾是家
让服务不断延伸

张阿姨是黄浦豫园街道优秀志
愿者，也是建行黄浦支行劳动者

港湾的“常客”。去年 8 月，作为
“拯救斑马线”活动志愿者的她

在烈日下连续工作 3 个小时后渐
渐体力不支，第一次被邀请来到

黄浦支行营业部的劳动者港湾，

建行大堂经理见状赶紧让她到劳
动者港湾休息，并倒上一杯水解

暑。
学雷锋日，张阿姨和志愿者伙

伴们受邀来到黄浦支行的“劳动者
港湾”，她如数家珍般地将建行“劳

动者港湾”的设施、服务娓娓道来。
“建行对我们志愿者的服务真是贴

心啊，真是人人为我，我为人人，让
我做志愿者的劲头更足了。”张阿

姨说道。
“道虽远，不行不至；事虽小，不

为不成”，在这个飞速发展、活力四
射的新时代，鲜活的“雷锋精神”通

过“劳动者港湾”将建行员工与社会
各界紧紧地联系在一起，给各行各

业的人们带去了温馨的体验，共同
服务好上海这座城市，服务好每一

位市民，让更多分享惠及民生，让更
多美好触手可及。

·广告

    本报讯 （记者 张钰芸）“星巴

克工坊、特斯拉超级工厂等一批重
大项目的加快落地，展现了上海打

造全面开放新高地、全面提升新一
轮对外开放水平的新‘上海速

度’。”市政府副秘书长、市商务委
主任尚玉英在昨天召开的 2019年

上海商务情况通报会上表示，新的

“上海速度”意味着新的发展机遇，
希望各国投资者抓住新的改革机

遇、市场机遇、开放机遇和合作机
遇，搭上中国和上海的发展快车。许

昆林副市长出席通报会并致辞。

今年首月，上海引进外资实现

“开门红”，三项指标大幅增长，新设
外资项目、合同外资、实到外资分别

增长了 69.1%、197.6%和 33.5%，有
力地表明上海依然是外商投资的热

土。尚玉英表示，在新的一年，上海
还将全力以赴抓好四大战略支撑，

在更高起点、更高层次上推进改革

开放和城市发展。

一是增设自贸试验区新片区，
在推进投资和贸易自由化、便利化

方面进一步大胆创新探索，形成更
具国际市场影响力和竞争力的特殊

经济功能区。二是在上交所设立科

创板并试点注册制，着力优化服务
科创企业和实体经济的金融、科技、

法治等环境，吸引培育更多科创企
业发展壮大。三是全力实施长三角

一体化发展国家战略，发挥好龙头
带动作用，合力推进长三角一体化

发展示范区建设，推动长三角成为

全球最有实力的城市群之一。四是
精心办好第二届中国国际进口博览

会，第二届进博会筹备工作已全面
启动，我们正按照“办出水平、办出

成效、越办越好”的要求，继续打造

一流的城市环境、一流的服务保障，

确保会议圆满成功。
在通报上海自贸试验区新片区

建设进展情况时，市发改委副主任
朱民表示，目前上海层面已形成新

片区总体方案初稿。下一步，将在国
家有关部委的指导下，进一步完善

方案，争取尽快报批。新片区建设将

在上海自贸试验区前期探索基础
上，进一步深化改革创新，重点聚焦

投资贸易自由化，实施具有较强国
际市场竞争力的开放政策和制度。

具体体现在两个方面：一是紧扣特

殊经济功能区的定位，努力把国家

战略需要与上海的开放优势和产业
优势更好地结合起来，形成新片区

参与国际市场合作的特殊功能，为我
国主动地参与经济全球化进程提供

战略支撑。二是坚持国际最高标准
和最好水平，把新片区作为深化上

海自贸试验区建设的重要突破口，

不是追求一般意义上经济发展规模
和速度，而是要进入全球公认的最有

竞争力的自由贸易区之列，用新片区
的高水平开放，彰显我国深化推进

全方位开放的能力和成效。

    本报讯（记者 许超声）昨天晚

间，上海证券交易所就科创板回应
诸多社会关注热点时指出，科创板

交易系统预计 3 月底进行联调联
试，5月底准备就绪；所谓拟上市名

单并不存在。

上证所表示，目前交易所层面
的 6 项配套规则和 6 项指引已正

式发布，根据“急用先行”原则，上
证所将继续发布发行承销业务指

引、重大资产重组实施细则等配套
细则和指引。在技术系统准备方

面，科创板发行上市审核系统已准

备就绪；科创板交易系统也在加紧

改造调整中，计划将于 3月底进行
全行业全市场联调联试，预计 5月

底准备就绪。
组织保障方面，科创板股票上

市委员会和科技创新咨询委员成
员名单正在遴选，确定后将向社会

公开。

企业申报方面，上证所目前尚
未收到科创板企业的申报材料，也

并不存在市场上提及的“首批企业
名单”，发行人及保荐机构可根据相

关规则积极准备申报事宜。

新“上海速度”带来新发展机遇
今年首月申城引进外资实现“开门红”

科创板交易系统5月底就绪
上证所称所谓拟上市名单并不存在大族激光被外资买爆限制买入

境外资金流入 A股规模超预期

    本报讯 （首席记者 连建明）

昨天一只 A 股由于被外资买爆，
竟然到了只许卖出不许买进的地

步，这个股票就是中小板的大族
激光，这个现象充分显示外资涌

入 A股的凶猛程度。这是历史上
第二只因境外资金持股比例达到

28%而暂停外资买入的股票，上

一次是上海机场，发生在 2015 年
的牛市中。

昨天，港交所发布公告称，接
获深圳证券交易所通知，由于大族

激光总境外持股比例超过 28%，根

据交易所规则，从 3月 5日起深港

通将暂停接受该股票的买盘，卖盘
仍会被接受。

昨晚大族激光发布的公告显
示，截至 2019 年 3 月 4 日收盘，

QFII/RQFII/深股通投资者持有公
司挂牌交易 A股数量为 3.01亿股，

占公司总股本的比例为 28.23%。

根据相关规定，一旦上交所/

深交所通知联交所个别沪股通/深

股通股票的境外持股比例合计达
到 28%，任何有关该沪股通/深股

通股票的进一步买盘即不获接纳，

直至该沪股通/深股通股票的境外

持股比例跌至低于 26%。
首例因超限被限制外资买入

的个股要追溯到 2015年。2015年
5月 19日，港交所表示接上交所

通知，由于上海机场总境外持股比
例超过 28%，而暂停接受该股票的

买盘，卖盘仍会被接受。

如今再次出现 A股被外资买
到爆的现象，说明外资涌入 A股异

常凶猛，而且更值得关注的是，创
业板和中盘 A 股纳入 MSCI 的进

度，大大超出市场预期。


